



# 大三小だより

NO. 678

<https://www.nerima-tky.ed.jp/ooizumi3-e/>

## ひらがな カタカナ 漢字

校長 風見由起夫

「おはようございます。」校門に元気な声が響きます。4月23日から行った児童会委員会によるあいさつ運動での一コマです。朝だけではありません。「ありがとうございます。」「お願いします。」「こんにちは。」「さようなら」様々な場面で、子どもたちの様々なあいさつの言葉を聞く機会が増えてきました。元気よくあいさつをしてくれる子がいる一方で、まだ声の小さい子もいます。少しずつ元気な声が増えていくように、また学校だけでなく、地域にも広がっていきけるようにこれからも声をかけていきます。ご家庭でもご協力を願います。

1年生では、ひらがなの学習が始まりました。「い」「し」から始まり、少しずつ難しい字に挑戦していきます。ひらがなの次はカタカナ、漢字と学習していきます。世界には7000以上の言語があるそうです。その中で日本語は、習得するのに大変難しい言語の一つとされています。その理由として、文字の種類(ひらがな、カタカナ、漢字)や漢字の読み方(音読み、訓読み、特殊な読み)の多さがあります。また、主語や目的語が省略される表現、「ざあざあ」「にこにこ」など擬音語、擬態語の多さも難しさの要因に挙げられています。

そんな難しい日本語ですが、ひらがなの学習から始まって、日本語を少しずつ学んで、自分の考えや思いを表現する術を身に付けてきます。高学年の国語では、「いとおかし」といった古典に出てくる言葉も学習していきます。最近では、会話やメールのやりとりで単語だけや省略された言葉が使われたりしがちです。子どもたちには、難しいけれど表現豊かな日本語をしっかりと身に付けてほしいと考えています。

大泉第三小学校では、1校時前の朝学習の時間を新出漢字の学習の時間に位置づけました。また、学校で年間を通して行う研究の教科として国語をとりあげました。子どもたちの読む力を向上させるための授業づくりについて、研究、研修を進めていきます。



児童会委員会のあいさつ運動

### 歴史発見 大泉第三小学校① 【いちょうの木】

昭和19年4月大泉小学校の分校から独立したのが、大泉第三小学校の始まりです。当時は木造校舎にそっていちょうの木が何本も植えられていました。児童数が増え、学校の敷地を広くして新しい校舎が現在の北校舎に建てられました。

それに合わせて、古い木造校舎は取り壊され、校庭の真ん中に残ってしまういちょうの木もとのぞかれ、道路近くにあったいちょうの木が3本だけが残りました。

右の写真の手前の木が現在のいちょうの木です。幹も大変太くなりました。



## 〈5月の行事予定〉

1	水	視力(2・3年)	19	日	
2	木	委員会紹介集会 耳鼻科(全学年)	20	月	全校朝会 クラブ活動②
3	金	憲法記念日	21	火	
4	土	みどりの日	22	水	
5	日	こどもの日	23	木	定期健康診断終
6	月	振替休日	24	金	
7	火	全校朝会 安全指導 眼科(全学年) 交通安全教室(1年) クラブ活動①	25	土	
8	水	避難訓練【学年別色別下校】	26	日	
9	木	ゲーム集会 尿検査(全学年) 内科(5・6年) セーフティ教室	27	月	
10	金		28	火	
11	土		29	水	体育朝会(整列・体操) 尿検査2次
12	日		30	木	体育朝会(全校競技)
13	月	体育発表会時程始 前期委員会② 保健実習始	31	金	体育発表会リハーサル
14	火	交通安全教室(3年)	6月1日(土) 体育発表会(児童・保護者鑑賞日) (雨天の場合)登校日とせず日曜日に振り替える 2日(日) 体育発表会予備日 3日(月) 振替休業日 7日(金) 避難訓練 水泳前健診(希望者)		
15	水				
16	木	たてわり班顔合わせ集会			
17	金	特別時程4時間			
18	土				

### ●5月の生活目標 「健康・安全に気を付けよう」

初夏のさわやかな日もあれば、真夏のような強い日差しや蒸し暑さを感じる日もある5月です。例年、5月くらいから熱中症のニュースがスタートします。食中毒の話題がスタートするのもこの時期です。来月の体育発表会に向けて、体調管理に気を付けて心身共に万全な状態で過ごしてほしいと思います。



#### ■学校ホームページ

学校ホームページへお子さんの活動の様子をアップすることがあります。カメラの向きや画質を工夫し、顔がはっきり映り込まないように心がけていますが、ご心配な方は担任へお申し出ください。

#### ■セーフティ教室

5月9日(木)、石神井警察署の方をお招きして「セーフティ教室」を開催いたします。  
 1・2年生：不審者対応、3・4年生：万引き防止、6年：薬物乱用防止をテーマに行います。  
 5年生は10月に情報モラル(携帯電話、SNS等)について行います。

#### ■水筒の持参をお勧めします

6月の体育発表会に向けて練習も始まります。水道や冷水機のお水も飲めますが、この時期は水筒の持参をお勧めします。ふだん中身は水またはお茶を原則としています。13日(月)から体育発表会前の特別時程期間に限っては、スポーツドリンクも認めています。